

Joyas
de
Sabiduría

Joyas de Sabiduría

Pasajes de las obras de

Emanuel Swedenborg

**Compilados por
el reverendo Grant Schnarr y
el reverendo Erik Buss**

Traducción de Reinhold Kauk
con la colaboración de
Juan Martínez Fernández

La Oficina del Evangelismo de la Iglesia General de la Nueva Jerusalén



“El que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.”

Apocalipsis 22:17



ÍNDICE

Introducción	Páginas 9 - 11
Meditaciones	Páginas 13 - 113
Emanuel Swedenborg	Páginas 114-118



Introducción

Aunque la verdad es eterna, cuando se entiende por la mente y al mismo tiempo se siente en el corazón humano, todas las cosas se transforman. Entonces el espíritu se alza a un nuevo conocimiento de la realidad y de las posibilidades espirituales de la vida.

Emanuel Swedenborg (1688-1772) escribió treinta tomos sobre la teología y cinco más sobre sus propias experiencias espirituales, todas las cuales revelaron una nueva manera de comprender a Dios, al cielo, y al yo. Es un camino que conduce al

descubrimiento de una vida de felicidad y de mérito --- el camino de la sabiduría.

Las escrituras de Swedenborg, que muchos creen fueron inspiradas por lo Divino, tratan de una gran variedad de temas, desde la naturaleza de lo Divino, hasta la manera de sobrevivir a las más profundas luchas espirituales.

Dentro de las voluminosas obras de Swedenborg se encuentran numerosas y preciosas joyas de sabiduría que se destacan---trascendentes, bellas, y pertinentes a la búsqueda espiritual del individuo. *Joyas de Sabiduría* es una colección de algunas joyas extraídas de estas obras. En muchos casos no tradujimos estos trozos palabra por palabra, sino que los hemos expuesto en un estilo más moderno y puesto en un formato parecido a las populares obras sobre temas espirituales de antaño, para presentar al lector buscando la espiritualidad a lo que Swedenborg llamaba “la sabiduría angelical.” Creemos que los pasajes escogidos facilitarán el desarrollo y entendimiento espirituales del lector, y provocarán en él un estado más profundo de contemplación y meditación.

Éste no es un libro que se puede leer de una sola vez. No tiene trama, personajes, ni flujo narrativo. Más bien, ofrece momentos de emoción---el arrebató de deleite cuando el espíritu percibe la verdad. Tampoco hemos arreglado los pasajes en un orden particular, lo que hicimos deliberadamente a fin de animar al lector para que abandonara conceptos de estructura, y que se concentrara en la joya preciosa contenida en cada pasaje individual.

La meta de esta pequeña obra es ofrecerles a los lectores penetración e inspiración. Esperamos también que esta colección los motive para que ahonden más en las obras de Swedenborg, y en sus escrituras que encierran un tesoro enorme de sabiduría eterna.

Grant Schnarr y Erik Buss



Meditaciones

1



Nosotros somos porque Dios es.

La Providencia Divina 46

2



Puesto que Dios es el Amor mismo y también la
Sabiduría misma, Dios es la Vida misma.

La Verdadera Religión Cristiana 39

3



Todas las cosas que existen están llenas de Dios,
y todas toman su porción de esa plenitud.

La Verdadera Religión Cristiana 364

4



No podemos renacer espiritualmente sin algún conocimiento de la nueva vida, de la vida espiritual, de las ideas verdaderas que deberíamos creer, y de las buenas cosas que deberíamos hacer. No podemos aprender estas cosas por nosotros mismos, porque por nosotros mismos podemos comprender las cosas sólo mediante nuestros sentidos físicos. Nuestros sentidos físicos nos dan conocimientos sobre el mundo material y sobre nosotros mismos, pero no acerca del cielo y de Dios. Los conocimientos espirituales vienen sólo mediante la revelación.

La Nueva Jerusalén y sus Doctrinas Celestiales 177

5



Solamente cuando amamos a Dios y mostramos amabilidad hacia el prójimo, podemos recibir conocimientos sobre el verdadero camino y tener fe en él. No podemos hacer esto cuando llevamos una vida basada sobre el egoísmo y el materialismo. Si llevamos una vida de amor y amabilidad estamos en la vida divina. No podemos unirnos con la vida divina de cualquier otra manera.

Arcanos Celestiales 2049 y 2588

6



Si nos orientamos únicamente hacia lo terrenal, entonces nos centramos en nosotros mismos, y nos amamos a nosotros mismos y al mundo material. Las personas espirituales no se centran en sí mismas ni en el mundo material, a menos que eso sirva para promulgar algún servicio espiritual. A las personas centradas en lo terrenal, les parece tener vida cuando ascienden a puestos de importancia y de prestigio sobre otras personas. A las personas espirituales les parece tener vida en la humildad y en ser de menor importancia. Sin embargo, no evitan los puestos de importancia, a condición de que éstos puedan ser utilizados para ser de servicio al prójimo.

Arcanos Celestiales 3913

7



Las personas centradas en lo terrenal sienten un estado lleno de dicha cuando son más ricas que otra gente, y cuando poseen la riqueza del mundo. Pero cuando llegan a ser espirituales, sienten su felicidad cuando tienen conocimiento de lo verdadero y bueno; y lo valoran también.

Arcanos Celestiales 3913

8



Cuando amamos al prójimo como a nosotros mismos, no percibimos deleite en la amabilidad cariñosa excepto en su práctica o en su aplicación.

Por consiguiente, una vida orientada hacia la amabilidad cariñosa consiste en una vida llena de servicio provechoso. Así es la vida del cielo. Ya que el reino de Dios es un reino de amor mutuo, es un reino de servicios provechosos. Cada placer derivado de la amabilidad cariñosa recibe su deleite de la aplicación o práctica de esa amabilidad.

Arcanos Celestiales 997

9



En el grado en que odiamos el mal, entra la bondad desde el cielo. En la medida en que detestamos la promiscuidad, entra lo casto. En el grado en que aborrecemos el fraude y las ganancias ilegales, entran la sinceridad y la justicia. En la medida en que rechazamos el odio y la venganza, entra la amabilidad cariñosa. En el grado en que odiamos las mentiras y las blasfemias, entra la verdad. Y en la medida en que aborrecemos la arrogancia, entran la humildad ante Dios y el amor al prójimo.

Apocalipsis Explicado 803

10



Rehuir el mal consiste en hacer el bien.

Apocalipsis Explicado 803

11



Cuando tengas un corazón humilde, sabrás que la sabiduría consiste en percibir que las cosas en que eres sabio son muy poco numerosas, comparadas con las cosas en que no eres sabio.

Apocalipsis Explicado 828

12



No podemos poseer humildad cuando nos amamos sólo a nosotros mismos. El amor egoísta es duro, pero el amor a lo Divino es blando.

Experiencias Espirituales 4754

13



El amor egoísta debe ser completamente aplastado.

Experiencias Espirituales 4754

26

14



El amor celestial consiste en amar lo que es bueno, honrado y justo, simplemente porque es bueno, honesto y justo; y consiste también en el esfuerzo de actuar inspirado de amor.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 481

15



El cielo consiste en un deseo sincero por el bien al prójimo más bien que por nuestro propio bien. Consiste en el servicio al prójimo inspirado en el amor con el objetivo de contribuir a su felicidad, y no para alguna esperanza egoísta de conseguir una recompensa.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 408

16



No podemos llegar a ser ángeles, es decir, entrar en el cielo, a menos que hayamos adquirido algo del carácter angelical como resultado de haber vivido en este mundo. Dentro de tal carácter hay un conocimiento del camino como resultado de haber andado en él; y nuestro progreso en el camino resulta de haber adquirido un conocimiento de él.

La Providencia Divina 60

17



El amor y la sabiduría sin hechos no son más que
conceptos imaginarios. Se convierten en realidad
cuando se utilizan.

Apocalipsis Revelado 875

30

18



El pensamiento proveniente de lo visto por nuestros ojos cierra nuestra comprensión; sin embargo, el pensamiento procedente de la comprensión abre los ojos.

El Amor y la Sabiduría Divinos 46

31

19



Conseguimos ilustración cuando amamos la verdad
sólo por la verdad, y no por nuestro propio
engrandecimiento ni por beneficios materiales.

Arcanos Celestiales 9424

32

20



El amor consiste en desear darle al prójimo lo nuestro.
Sentir la felicidad del prójimo como si fuera
nuestra --- eso es amar.

El Amor y la Sabiduría Divinos 47

33

21



La iglesia del Señor se extiende por el globo entero,
y por eso es universal. Todos los que llevan una
vida ordenada según sus propias creencias religiosas
son miembros de ella.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 328

22



La índole del cielo es tal que todos los que han
tenido una vida llena de bien --- viniendo de
cualquier religión --- tienen un sitio allá.

La Providencia Divina 330

35

23



La conciencia consiste en una nueva voluntad y una nueva comprensión implantadas en nosotros por Dios. Así es que Dios está presente con nosotros en la medida en que amamos la bondad y la verdad.

Arcanos Celestiales 4299

36

24



El amor de Dios se dirige no solamente a las personas buenas, sino también a las malas. Dios no ama sólo a los que están en el cielo, sino también a los que escogen el infierno. Es así porque Dios está en todas partes y es invariable.

La Verdadera Religión Cristiana 43

37



La esencia de Dios consiste en dos cosas: el Amor y la Sabiduría. La esencia del Amor de Dios consiste en tres cosas: amar a otras personas fuera de sí, desear ser uno con ellas, y hacerlas felices desde sí mismo. Estas tres cosas son también la esencia de la Sabiduría de Dios porque el Amor y la Sabiduría son uno en Dios. El Amor desea estas tres cosas y la Sabiduría las aplica.

La Verdadera Religión Cristiana 43

26



Toda religión se relaciona con la vida, y lo que da
vida a la religión es hacer el bien.

La Doctrina de la Vida 1

39

27



La vida que conduce al cielo no está aislada del mundo, sino que está activa en el mundo.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 535

40

28



Una vida de piedad separada de una vida de amor
no conduce al cielo; sólo una vida llena de amor lo hace.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 535

41

29



Puesto que somos la creación de Dios, hemos sido modelados de tal manera que podemos unirnos más estrechamente con él. Sin embargo, nos unimos con él no únicamente mediante los conocimientos, ni solamente por medio de la inteligencia, y tampoco sólo por la sabiduría, sino por una vida según éstos. Cuanto más estrechamente nos unimos con Dios, más sabios y más felices llegamos a ser.

La Providencia Divina 32, 33, y 37

30



Cada cosa creada es, en sí, inanimada y muerta;
pero se ve animada y llena de vida gracias a esto:
lo Divino está en ella, y ella está en lo Divino.

El Amor y la Sabiduría Divinos 53

43

31



Cada cosa creada es por naturaleza una receptora de Dios, y puede unirse con Él porque fue creada en Dios y por Dios. Puesto que su creación se produjo de este modo, cada cosa es una analogía, y es como un reflejo de Dios en un espejo.

El Amor y la Sabiduría Divinos 56



Cuando caemos en la tentación, parece que nos quedamos solos, aunque esto no es verdaderamente el caso, porque Dios está entonces íntimamente presente en la parte más interior de nuestro ser y nos sostiene. Por consiguiente, cuando salimos victoriosos mientras nos encontramos en tentación, entramos en una unión más estrecha con Dios.

La Verdadera Religión Cristiana 126



El Señor no nos retira de nuestro infierno personal a menos que reconozcamos nosotros mismos que estamos en el infierno, y que deseemos que Él nos lleve de allá.

La Providencia Divina 251

34



La inocencia es el elemento esencial del amor y de
la bondad.

Arcanos Celestiales 3994

47



El fondo de la inocencia es el reconocimiento de que todo lo que es verdadero y bueno proviene del Señor, y de que nada de lo verdadero ni de lo bueno tiene origen en nosotros mismos. Por consiguiente, la inocencia es un deseo de verse guiado por el Señor y no por sí mismo.

Arcanos Celestiales 10210

36



La providencia divina es universal.
Está presente en las cosas más diminutas.

Arcanos Celestiales 8478

49

37



Todos los que están en la corriente de la providencia son llevados en todo momento hacia todo lo que es feliz, a pesar de la apariencia de los medios. Todos los que tienen confianza en Dios y le atribuyen a Él todas las cosas, se encuentran en la corriente de la providencia.

Arcanos Celestiales 8478

50

38



En la medida en que entremos en la corriente de la providencia, entramos en un estado de paz. En el grado en que estemos en un estado de paz, estamos en la providencia divina. Entonces sabremos y creeremos que la providencia divina de Dios está en todo, tanto en lo general como en lo particular.

Arcanos Celestiales 8478

51

39



Nada que no esté conectado ocurre jamás, porque cualquier cosa desconectada perecería instantáneamente.

Arcanos Celestiales 2556

52



El infierno y el cielo se encuentran cerca de nosotros, en realidad dentro de nosotros. El infierno existe dentro de los que están en un estado de mal. El cielo existe dentro de los que están en un estado de bondad. En realidad, en la medida en que estamos receptivos de la bondad del cielo, ya estamos en el cielo.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 203

41



Después de la muerte, todo el mundo entra en el infierno o en el cielo en el que había escogido vivir predominantemente durante su estancia en este mundo.

Arcanos Celestiales 8918

42



El Señor nunca juzga a nadie sin amor, porque desea elevarnos a todos hasta el cielo, y si fuera posible, hasta Él mismo. El señor es Misericordia y Bondad, y éstas de ninguna manera pueden condenar a nadie.

Arcanos Celestiales 2335

55

43



Si optamos por rechazar la bondad, nos condenamos
a nosotros mismos.

Arcanos Celestiales 2335

56

44



Si hemos rehuido la bondad durante nuestra vida terrestre, la rehuiremos en la vida de más allá, y como consecuencia, rechazaremos al Señor, porque el Señor no puede estar en nada que no sea la bondad.

Arcanos Celestiales 2335

57



Todo el mal que entra en nosotros proviene del infierno, y toda la bondad que entra en nosotros proviene de lo Divino a través del cielo. Pero el mal forma parte de nosotros cuando creemos y nos convencemos de que nuestros pensamientos y malos actos provienen de nuestro propio ser. De esta manera nos apropiamos del mal. Si creyéramos lo que es verdaderamente el caso, el mal no formaría parte de nosotros. En cuanto un mal deseo entrara en nosotros, pensaríamos que provenía de unos espíritus malignos; y en cuanto pensáramos esto, los ángeles que están presentes con nosotros lo desviarían y lo rechazarían.

Arcanos Celestiales 6206

46



Las verdades que aprendemos son como un espejo
en el que percibimos el rostro de Dios.

La Verdadera Religión Cristiana 6

59

47



La oración es la verdad viniendo del corazón, y
estamos rezando continuamente cuando vivimos
según esa verdad.

Apocalipsis Explicado 493

60



La genuina adoración divina está desconocida para los que piensan que la adoración existe solamente en la veneración y los rezos, es decir, procedente solamente de la boca y del pensamiento, y no en la obra hecha de un corazón bueno lleno de amor y de fe. La verdadera adoración de Dios consiste en vivir según los medios de Dios. Eso es también el verdadero amor a Dios y la verdadera fe en Dios. Cuando llevamos una vida de amor y amabilidad, nuestra vida es una forma de adoración continua.

Arcanos Celestiales 10143

49



El amor tiene poder solamente mediante la
sabiduría.

La Verdadera Religión Cristiana 748

62

50



La fe es el ojo del amor.

Arcanos Celestiales 3863

63

51



El mal tiene apetito de la falsedad y se vale
ávidamente de ella como si fuera la verdad.

Arcanos Celestiales 10648

64

52



Si queremos recibir una personalidad celestial, tenemos que hacer lo bueno y pensar lo verdadero como si obráramos y pensáramos mediante nuestras propias facultades; pero al mismo tiempo tenemos que seguir creyendo que toda bondad y toda verdad provienen de Dios.

Arcanos Celestiales 2883

65



Lo que amamos más en la vida se hace nuestro objetivo, y nos orientamos hacia ello en todo lo que hacemos. Lo que amamos más está presente en nuestra motivación como la corriente imperceptible de un río que nos lleva aun cuando estemos pensando en otras cosas, puesto que es eso lo que nos da vida.

La Nueva Jerusalén y sus Doctrinas 56

54



El amor es lo que da vida a la humanidad.

El Amor y la Sabiduría Divinos I

67



Es una ley de la providencia divina que no deberíamos ser obligados por medios externos a creer y a amar cosas que pertenecen a la religión, sino que nosotros mismos deberíamos hacer esfuerzos por creer y amar, y a veces apremiarnos a hacerlo.

La Providencia Divina 129



Cuando el cuerpo ya no puede desempeñar sus funciones en el mundo natural, se dice que hemos muerto. Sin embargo no morimos, sino que solamente somos separados del cuerpo que fue útil en este mundo. Seguimos viviendo porque no somos una persona a causa de un cuerpo, sino a causa de nuestro espíritu. Es el espíritu en nosotros que piensa, y el pensamiento unido con sentimientos es lo que nos hace seres humanos. Esta vida continúa en la próxima; la muerte no es más que una transición.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 445 y 493



No somos culpables de nuestras tendencias innatas hacia el mal y no sufriremos castigos en la próxima vida a causa de ellas. No obstante, somos castigados por el mal que hemos convertido en nuestro propio mal como resultado de nuestro estilo de vivir.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 342

58



En la próxima vida es del orden universal que el mal se castiga a sí mismo, y la falsedad también. Los deseos malos y los pensamientos falsos contienen sus propios castigos dentro de ellos mismos. Y porque tal orden existe allá, el mal se castiga a sí mismo o, lo que es igual, una persona mala se arroja al castigo que corresponde a su propio mal.

Arcanos Celestiales 101

71



Aun el momento más breve de nuestra vida resulta en una serie de consecuencias que se extiende hasta la eternidad. Cada momento es como un nuevo comienzo para los momentos que siguen, y asimismo para cada uno de los momentos de nuestra vida.

Arcanos Celestiales 3854

60



Así como un tono por sí solo no produce una armonía, una verdad por sí sola tampoco está completa.

Arcanos Celestiales 4197

73

61



El amor en un matrimonio entre un hombre y una mujer es la joya preciosa de la vida humana. Este amor engendra estados de inocencia, paz, tranquilidad, amistad profunda, confianza total y un deseo recíproco de la mente y del corazón de hacerse solamente el bien el uno al otro. A causa de estas cualidades, este amor engendra también la dicha, el éxtasis, el deleite, el placer, y debido a un disfrutar eterno de tales estados, la felicidad del cielo.

El Amor Matrimonial 457 y 180



La naturaleza del amor es desear compartir con otra persona, dar júbilo a esta persona a quien ama desde el corazón, y buscar su propio júbilo a cambio de haberlo hecho. Siendo así el caso, el amor divino en el Señor quiere infinitamente más dar júbilo a los seres humanos a quienes Él ha creado para que reciban ambos el amor y la sabiduría que se emiten de Él.

El Amor Matrimonial 180

63



La misericordia de Dios es la manifestación de su amor que está afligiéndose cuando estamos en estados de sufrimiento.

Arcanos Celestiales 5480

76

64



La verdadera sabiduría consiste en ver lo que es benéfico para nuestra vida eterna y en dirigir nuestra vida presente según ese conocimiento. Somos verdaderamente sabios cuando no solamente sabemos y captamos esto con nuestro entendimiento, sino cuando lo queremos y lo hacemos también.

Apocalipsis Explicado 338

77

65



Si no hacemos el bien que tenemos la intención de hacer, hay dentro de nosotros un fracaso en querer que finalmente se convierte en una falta de deseo de actuar.

La Providencia Divina 151

78



Cuando dejamos que la verdad mande en nuestra vida, la bondad se hace menos brillante. Cuando dejamos que la bondad mande, la verdad se hace visible en su propia luz. Enseñar la verdad sin la bondad es andar como un ciego, porque es la bondad la que enseña y guía y es la verdad la que queda enseñada y guiada. A menos que la bondad aclare la verdad, o a menos que la amabilidad cariñosa ilumine la fe, no hay más que oscuridad.

Arcanos Celestiales 4844 y 2407

67



El brillo de la verdad no proviene de la verdad misma, porque dentro de la verdad no hay nada llameante. La verdad brilla mediante la bondad porque la bondad es como una llama que emite luz.

Arcanos Celestiales 4742

80

68



La felicidad en nuestra vida no es producto de las cosas verídicas que creemos desde nuestra fe, sino que resulta de la bondad que proviene de nuestra fe.

Arcanos Celestiales 4984

81



Podemos sentir y ver la vida divina en el Verbo de Dios solamente cuando poseemos un amor espiritual a la verdad mientras que lo leemos, porque entonces somos uno con el Señor mediante el Verbo. Cuando logramos estar en tal estado, hay algo que nos toca íntimamente el corazón y el espíritu, y entra en nuestro entendimiento con luz y atestigua la vida divina.

Apocalipsis Revelado 200

70



La fe es la verdad reconocida en el corazón.

Apocalipsis Explicado 813

83



Si sabes todo el bien y toda la verdad que pueden saberse, pero no rechazas los deseos malos, no sabes nada. Si sabes todas las cosas que vienen del cielo, las cosas que aun los ángeles mismos saben, o si sabes todas las cosas que están en la revelación y en todas las enseñanzas de nuestras iglesias, y aun todo lo que los ancianos han escrito y lo que los concilios han declarado, y todavía tu voluntad es mala, en la luz del cielo serás considerado alguien que no sabe nada, porque no deseas lo que sabes.

Apocalipsis Explicado 1180

72



Es totalmente inútil que sepas muchas cosas si no vives según lo que sabes. El único objetivo del conocimiento es que puedas hacerte espiritual por medio de él. Cuando te has hecho espiritual, tienes mucho más de lo que tiene una persona que sabe innumerables cosas pero que no es espiritual. Es así porque lo que ésta busca mediante muchos conocimientos, tú ya lo posees.

Arcanos Celestiales 1100

85



Lo que nos hace humanos no es nuestra forma corporal, es decir, tener un rostro humano y un cuerpo humano, sino tener sabiduría en nuestra mente, y bondad en nuestro corazón. Somos verdaderamente humanos en el grado en que hablamos de razón sana y en la medida en que nos orientamos hacia nuestro hogar en el cielo. Pero en el grado en que hablamos de una lógica perversa y en que nos orientamos hacia nuestro hogar en este mundo, nos alejamos de ser verdaderamente humanos.

La Verdadera Religión Cristiana 417

74



El poder espiritual es desear el bienestar del prójimo
y desear darle, en la medida de lo posible, lo
que está dentro de nosotros.

Apocalipsis Explicado 79

87

75



Orientarse hacia el cielo no consiste meramente en pensar en las cosas propias del cielo, sino en tener estas cosas como un objetivo, y desearlas más que cualesquier otras cosas.

Arcanos Celestiales 7693

88

76



Puesto que los ángeles en el cielo reciben la bondad del Señor, la única cosa que anhelan es realizar servicios útiles. Estos servicios son el deleite mismo de su vida, y es de estos servicios que disfrutan de éxtasis y dicha.

Arcanos Celestiales 6073

89

77



Hemos conseguido la sabiduría cuando aceptamos,
deseamos y vivimos de inmediato lo verdadero y
bueno sin sentir la necesidad de analizarlo.

Arcanos Celestiales 10225

90

78



Cuanto más estrechamente te haces uno con el Señor, más distintamente te parece a ti mismo que eres tu propio maestro; sin embargo, al mismo tiempo, más claramente reconoces que perteneces al Señor.

La Providencia Divina 42

91

79



En su esencia, el amor verdadero en el matrimonio no es nada más que el deseo de dos personas de ser uno, es decir, el deseo de que sus dos vidas se conviertan en una vida.

El Amor Matrimonial 215

80



En el grado en que te aproximas a Dios,
haciéndolo completamente como si lo hicieras
espontáneamente, al mismo grado Dios se acerca a ti,
y se hace uno contigo en la parte más íntima de tu ser.

La Verdadera Religión Cristiana 89

93

81



Tenemos que proveer alimento y ropa para nuestro cuerpo. Esto es el principal y primer objetivo en nuestra vida. Hacemos esto para ser sanos de cuerpo y alma. Sin embargo, también tenemos que proveer alimento para la mente, y con cosas que se relacionan con la inteligencia y la sabiduría, para que nuestra mente esté dispuesta a servir a Dios. Si hacemos estas cosas, proveemos alimento espiritual para nuestro propio bien hasta la eternidad. Tenemos que proveerlo para nosotros mismos, pero, al mismo tiempo, reconocer que en realidad no es para nosotros mismos.

Arcanos Celestiales 6937



Las personas centradas en lo espiritual no desean tomar represalias, haciendo mal por mal. Ellas perdonan inspiradas de amor celestial. Saben que Dios protege contra el mal a todos los que son buenos y que los protege según la bondad que está en ellos. Sin embargo, Dios no puede proteger a los que están enardecidos por la hostilidad, el odio y la venganza, aun cuando alguien ha sido injusto con ellos, porque las personas en tal estado rechazan la protección de Dios.

Apocalipsis Explicado 556



Nacemos sin conocimientos basados en hechos, para que podamos entrar en todos los conocimientos existentes y después en la inteligencia, y mediante estas dos etapas, llegar a la sabiduría. Nacemos sin amor, de modo que podamos entrar en todas las formas del amor. Utilizando lo que hemos aprendido mediante nuestro amor a Dios y al prójimo, nos hacemos uno con Dios, y por medio de este proceso llegamos a ser verdaderamente humanos y entramos en la eternidad.

El Amor Matrimonial 134



Tenemos una conexión con lo Divino,
y nuestro ser más interior es tal que podemos
recibirlo, y aun más que eso, podemos apoderarnos
de lo Divino mediante nuestro reconocimiento y
nuestro amor, es decir, si correspondemos a las
cualidades divinas. Puesto que estamos implantados
en lo Divino, nunca podemos morir. Estamos en lo
que es eterno e infinito no sólo porque afluye a nosotros,
sino porque lo recibimos.

Arcanos Celestiales 5114



Nos hacemos verdaderamente racionales cuando nuestra vida espiritual dirige nuestra vida sensual.

Sin embargo, cuando nuestra vida racional no dirige nuestra vida sensual, nos hacemos sensuales. Si somos racionales o sensuales apenas puede ser percibido por otras personas, aunque nosotros mismos podemos discernirlo si examinamos nuestro ser interno, es decir, si examinamos las tendencias de nuestra voluntad y de nuestros pensamientos.

Arcanos Celestiales 5128

86



Podemos conseguir alguna indicación de nuestra racionalidad o de nuestra sensualidad examinando nuestra vida, no según su apariencia externa, sino según su cualidad interna revelada por nuestras obras.

Arcanos Celestiales 5128

99



El amor por nosotros mismos y nuestro amor por el mundo son, por naturaleza de la creación, amores celestiales. Son amores que pertenecen a nuestro lado natural, el lado que sirve de base para los amores espirituales al igual que los cimientos forman la base para un edificio. Cuando no poseemos amor por el servicio a Dios y al prójimo, entonces, después de haber sido celestiales, nuestros amores se hacen infernales.

El Amor y la Sabiduría Divinos 396

88



Para prepararnos a recibir a Dios y llegar a ser uno
con Él, tenemos que vivir dentro del orden divino.
Las leyes del orden divino son todos los
mandamientos de Dios.

La Verdadera Religión Cristiana 110

101

89



Podemos hacernos uno con Dios solamente mediante el amor y actos llenos de amor. Es así porque el amor es la esencia de la conexión espiritual.

Arcanos Celestiales 2349

102



Todo lo que confirmamos por nuestra voluntad y a la vez por nuestro entendimiento permanece dentro de nosotros hasta la eternidad. Pero lo que confirmamos solamente por nuestro entendimiento no permanece porque lo que pertenece sólo al entendimiento no está dentro de nosotros, sino que está fuera, puesto que está solamente en nuestros pensamientos. Nada entra en nosotros y forma parte de nuestro ser excepto lo que nuestra voluntad acepta. Lo aceptado forma parte del amor dominante de nuestra vida.

La Providencia Divina 318



Los deseos malos no pueden eliminarse de nuestra mente a menos que se revelen. Esto no significa que deberíamos hacer actos malos para que estos deseos se hagan visibles, sino que deberíamos examinarnos, tanto nuestros actos como nuestros pensamientos, y deberíamos examinar lo que haríamos si no temiéramos las leyes y la pérdida de nuestra reputación.

La Providencia Divina 278



El Señor no nos obliga a recibir lo que entra en nosotros procedente de Él, sino que nos guía mientras que respeta nuestra libertad. En la medida en que lo permitimos, el Señor nos guía hacia el bien. Así es que el Señor nos guía mediante deleites. Al mismo tiempo nos guía por medio de nuestras ilusiones y por las falsas suposiciones que salen de éstas, alejándonos poco a poco de ellas. Sin embargo, tenemos la impresión que es por nuestros propios esfuerzos que podemos alejarnos de estas cosas malas. El Señor no destroza esa suposición porque eso violaría nuestra libertad que necesariamente tiene que existir si vamos a ser reformados.

Arcanos Celestiales 6472



Si quieres tener percepción en los asuntos espirituales, tienes que cultivar un amor a la verdad fundada en la bondad, y tienes que desear constantemente saber la verdad. Si haces eso, entonces tu mente se iluminará. Cuando eso sucede, puedes percibir algo dentro de ti mismo. Tú no posees un amor a la verdad si recibes todo lo que sabes de las enseñanzas doctrinales de una iglesia, simplemente porque un sacerdote, un anciano o un dirigente ha dicho que es así.

Arcanos Celestiales 5937



La iglesia del Señor no está acá ni allá, sino en todas partes, aun en aquellos países donde no mora la iglesia organizada. En cualquier lugar donde la vida se forme según los principios de la amabilidad cariñosa, allá encontraremos la iglesia. Así es que la iglesia del Señor se extiende por todas partes del globo universal, y, no obstante, permanece una. La realidad es que cuando una vida de amabilidad cariñosa constituye la iglesia, y no doctrinas separadas de la vida, entonces la iglesia es una.

Arcanos Celestiales 8152



Los actos malos que consideramos admisibles, aunque no los hagamos, se convierten en una parte de nosotros. Cada vez que pensamos que un acto malo es admisible, debilitamos nuestro dominio interno sobre él, y entonces hay solamente limitaciones externas, es decir temores, que nos impiden hacerlo. Si nuestro espíritu aprueba tales actos malos, los hacemos libremente cada vez que se eliminan las limitaciones externas; y entretanto seguimos haciéndolos en nuestro corazón .

La Providencia Divina 81

96



No podemos poseer una percepción exquisita de lo que es bueno ni de lo que es bienaventurado y feliz, a menos que hayamos estado en el estado opuesto, en el que hemos experimentado lo que no es bueno, bienaventurado o feliz.

Arcanos Celestiales 2694

109



Podemos tener nuestras dudas antes de negar,
y podemos tener nuestras dudas antes de afirmar.
Cuando dudamos antes de negar, nos inclinamos
hacia una vida llena de mal. Cuando dudamos antes
de afirmar, nos inclinamos hacia una vida llena de
bondad. Cuando lo negativo rige en nuestro
corazón, nuestras dudas no pueden quitarse,
porque una sola duda tiene más influencia que mil
confirmaciones. Una duda es como un grano de
arena puesto delante del ojo; aunque es un pequeño
grano solitario, elimina toda vista.

Arcanos Celestiales 2568 y 6479

98



No es un signo de inteligencia
si podemos probar cualesquiera cosas que nos
gusten. Sin embargo, poder discernir la diferencia
entre lo verídico y lo falso --- eso sí que es el signo y
la característica de la inteligencia.

La Verdadera Religión Cristiana 334

111



Cualquier cualidad espiritual que adoptemos en este mundo permanece dentro de nosotros después de la muerte. Y cada una de estas cualidades se aumenta también y se hace más perfecta en el grado en que amamos y deseamos la bondad y la verdad, pero no más allá de eso. Es así porque nuestro carácter se mide por nuestros deseos.

El Cielo y sus Maravillas y el Infierno 349



Querido amigo, rehúye los actos malos, haz lo que es bueno y cree en cuerpo y alma en el Señor, y Él te amará y te dará un amor por hacer lo bueno y la fe de creer. Entonces, inspirado por el amor, tú harás lo que es bueno, e inspirado por la fe, que es la confianza, creerás. Si perseveras en hacer esto, una unión mutua se producirá entre Dios y tú, y esta unión será perpetua. Ésta es la unión a la cual se refiere cuando se habla de la salvación y de la vida eterna.

La Verdadera Religión Cristiana 484

Emanuel Swedenborg **(1688-1772)**

Los muchos tomos de Emanuel Swedenborg nos ofrecen una teología que incluye numerosas enseñanzas de otras religiones y que es respetuosa hacia ellas, pero que, al mismo tiempo, nos presenta numerosas ideas y perspectivas únicas sobre la Biblia, Dios, y la vida de cada uno. Swedenborg, hijo de un obispo luterano, empezó su carrera como científico. Muchos años más tarde, emprendió a orientar sus intereses hacia asuntos

más filosóficos; específicamente se dedicó a localizar con toda precisión la ubicación del alma en el cuerpo. Este cambio desde lo científico hacia lo filosófico siguió desarrollándose para terminar en un interés sobre la teología. Swedenborg anunció que poco a poco había comenzado a tener experiencias espirituales durante unos diez años a partir de 1740 y que, durante los veinte últimos años de su vida, entraba en el mundo espiritual y hablaba con ángeles y demonios.

Swedenborg escribió treinta tomos sobre la teología y cinco tomos sobre sus experiencias personales a los cuales dio el título *Las Experiencias Espirituales*. Él mismo no intentó fundar una iglesia, ni trató jamás de conseguir alabanzas ni honores para sus muchas obras. Sin embargo, creyó firmemente que una iglesia se levantaría basada en revelaciones de Dios y en la Biblia. Consideró sus obras como una revelación divina que introduciría una nueva era espiritual centrada en el foco verdadero de la cristianidad. Ese foco es que Jesucristo es Dios, la manifestación de lo Divino invisible asimismo nuestra mente y nuestro cuerpo son la manifestación de nuestra alma invisible, y que podremos hallar una morada en el cielo si llevamos una vida de bondad basada en lo

que verdaderamente sabemos y comprendemos, y no en una fe ciega.

Swedenborg enseñó que la Biblia contiene un sentido interno, y que el Verbo es el vehículo que nos lleva a este sentido más profundo que describe las luchas espirituales del individuo. Cada batalla, ley, o cura de almas en la Sagrada Escritura describe una batalla interna enfrentada por el ser humano, una ley de la realidad espiritual, o un medio de cura para el espíritu. Más de la mitad de sus obras, tales *Arcana Coelestia (Arcanos Celestiales)*, *Apocalypse Explained (Apocalipsis Explicado)*, y *Apocalypse Revealed (Apocalipsis Revelado)* se centran en presentar una comprensión del sentido simbólico de la Biblia.

La mayor parte de la obra de Swedenborg gira alrededor de temas sobre los medios de hacerse una persona más espiritual. Los principios básicos son simples, pero él nos ofrece una abundancia de información nueva para ayudarnos en nuestro viaje espiritual. Provee las etapas necesarias para superar la disfunción espiritual, etapas que son extraordinariamente similares a los programas

contemporáneos de auto-ayuda llamados “los doce pasos.”

Swedenborg también escribió mucho sobre la naturaleza de Dios y su providencia. Propone que Dios es un ser de puro amor y de pura sabiduría, infinito y eterno, pero también humano. La humanidad está creada en la imagen de Dios, y lo que consideramos el acto de amar es una imagen del amor infinito de Dios. El único Dios adquirió un cuerpo humano en la forma de Jesucristo. Mediante su vida en la tierra, purificó ese cuerpo y esa mente humana de todas las limitaciones finitas hasta que se convirtieron en un vaso perfecto para el alma divina dentro de ellos. Por consiguiente, Jesucristo es la encarnación del único Dios, la mente y el cuerpo del alma infinita de Dios.

El cielo de Swedenborg es más real y variado que cualquier otra descripción de ese reino milagroso. En su obra más conocida, *El Cielo y sus Maravillas y el Infierno*, él describe un lugar vital y activo, muy parecido a este mundo, donde la gente tiene moradas, empleos (que le encanta hacer porque estos papeles son la expresión de su más profundo deseo de servir al prójimo), vida sociable, matrimonios, libros, y aun más. El cielo es el cielo

a causa de la gente que allá comparte los mismos valores, el infierno es el infierno a causa de la gente allí que comparte el mismo tipo de carácter malvado. Creamos literalmente nuestro propio cielo o nuestro propio infierno.

Swedenborg escribió acerca de mucho más aspectos de nuestra espiritualidad, más notablemente sobre una nueva manera de comprender las enseñanzas sobre el Juicio Final descrito en el Apocalipsis, la verdadera naturaleza del amor conyugal, y la naturaleza de la creación.

Sus escrituras revelan un nuevo camino que conduce al descubrimiento espiritual y a un estilo de vida que trae recompensas aquí y también en la otra vida.

Para más información

sobre

Swedenborg

y

sus obras

o sobre

La Nueva Iglesia,

Póngase en contacto con :

Douglas Calvo Gaínza: douglas@mailhabana.com

o

www.swedenborg.es

o

www.heavenlydoctrines.org